

MISCELANEA

MEMORIAS PRESENTADAS POR LAS DIFERENTES SECCIONES DE ARANZADI (Ejercicio de 1966) EN LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA SOCIEDAD EL 22 DE ENERO DE 1967.

SECCION DE ANTROPOLOGIA

Dentro de esta sección se ha creado un grupo de trabajo para efectuar una encuesta psico-sociológica destinada a estudiar el grado y forma de integración de los inmigrantes a Guipúzcoa dentro de su nuevo medio cultural.

El grupo de trabajo consta de varios médicos (Lasa, Ayestarán, Urcoja, alguno de ellos psicólogo), tres técnicos de empresa (Aguirre y dos Núñez Astrain, uno de ellos especializado en estadística y ordenadores electrónicos), un sacerdote sociólogo (Lecuona), una asistente social (Otaegui) y dos o tres colaboradores más.

El número total de encuestas que se hará será de unas 3.000 aproximadamente, y se quiere realizar este trabajo por medio de asistentes sociales en una serie de fábricas que será determinada previamente.

Desde hace ya varios meses este equipo se viene reuniendo semanalmente, coordinando así las tareas que realizan individualmente en torno a este estudio.

En los tres últimos meses han tenido una entrevista de orientación y asesoramiento con don Iñaki Larrañaga, han estudiado varios trabajos efectuados ya en Cataluña sobre esta misma cuestión, han hecho varias encuestas como muestra, han visitado todas las bibliotecas de San Sebastián donde podía haber información de este tema, han recogido datos sociológicos de base sobre migración en Guipúzcoa de los cuales algunos han sido ya estudiados y clasificados, han escrito a varios organismos internacionales y nacionales en demanda de documentación, han elaborado un proyecto de encuesta en cuanto a su redacción y al modo de realizarla, etc.

En estos momentos se están estudiando por medio de comisiones independientes los tres problemas siguientes:

- 1) Qué concepto teórico de integración es apto para nuestro caso.
- 2) Qué determinaciones concretas será necesario

exigir en la población encuestada: número de personas a encuestar en cada pueblo, según procedencia y según la duración de su estancia en Guipúzcoa.

- 3) Redacción de la encuesta definitiva.
19 de Enero de 1967.

SECCION DE ENTOMOLOGIA

Terminadas las obras de acondicionamiento del local correspondiente, el 2 de junio fue inaugurado el Laboratorio de Entomología y con la asistencia del Director de la Caja de Ahorros Provincial y la Junta en pleno, quienes han sufragado los gastos de acondicionamiento, representaciones de los Organismos Oficiales, Excmo. Diputación, Excmo. Ayuntamiento, Sanidad Provincial, etc., etc. y numerosas personas afines, destacando la presencia de nuestro querido amigo, Sr. Morales Agacino, Secretario del Instituto Español de Entomología de Madrid que se desplazó especialmente para este acto inaugural. Una vez bendecido el local por el Rvdo. Padre Altuna, y a continuación de unas palabras que pronuncié, tomó la palabra unos momentos el Sr. Morales Agacino, haciendo alusión al gesto de la Caja de Ahorros Provincial y refiriéndose después al concepto de la Entomología y del entomólogo actual y de la repercusión económica de esta disciplina.

El acierto técnico del Laboratorio de Entomología es total ya que desde su puesta en funcionamiento no he observado una sola deformación en los ejemplares almacenados ni conato de mohos en ninguno con lo que podemos asegurar una perfecta conservación de nuestra colección científica de Guipúzcoa.

Puesto al habla con los Sres. Moreau y Sr. Anglade del INRA de Versailles y de Burdeos, hemos acordado conjuntamente con el Instituto Español de Entomología realizar un programa internacional para el estudio de varias especies de especial interés económico para el norte de Europa donde causan verdaderos estragos en los cultivos, siendo individuos que al parecer son migratorios y atraviesan España, siendo Guipúzcoa paso de estos insectos, por ello tendremos a nuestro cargo las estaciones de Elizondo, Tudela y Santander, intercambiando los informes científicos; esperamos la última palabra del Gobierno francés para empezar a montar la red de estaciones de captura.

Debido a una actividad muy grande respecto a excursiones realizadas en la Provincia con fines de capturas, localizando especies de interés entomológico, cito a continuación algunas especies de Ropaloceros:

NYMPHALIDAE.

Araschnia levana-prorsa (L.), segunda cita en España y primera en esta Región, debido a la pericia y gran colaboración del Rvdo. Padre Odriozola, S. J., quien localizó tan interesante especie en Martutene, habiendo sido cogida posteriormente en Hernani y Astigarraga.

Brenthis daphne (Schiff.). **Closiena euphrosyne** (L.).

SATYRIDAE.

Agapetes actaea (Esp.) y **Agapetes statilinus** (Hufn.).

LYCAENIDAE.

Callophrys rubi (L.) - Cupido minimus (Fuessley).

Lycaena alciphron (Roff).

Styntarucus telicanus (Lang.) - **Plebejus agesti** (Schiff).

Maculinea alcon (Schiff.).

Maculinea arion (L.).

Plebejus damon (Schiff.).

Glaucopsyche alexis (Poda).

Lysandra argester (Bergstr.).

Plebejus (Lysandra) **coridon** (Poda), Forma individual syngrapha (Kef.).

PAPILIONIDAE.

Localización en el Aitzgorri (Urbía) por el Rvdo. Padre Odriozola y el Rvdo. Hermano Odriozola de los hermanos Pamassius apollo (L.) de los cuales contamos con una buena serie cogidos con ocasión de una nueva excursión a la cual se nos unió el Sr. Morales.

Indico el GELECHIIDAE **Sitotroga cerealella** OI. por ser plaga del maíz almacenado y sobre cuyo insecto estoy realizando ciertos estudios de interés relacionados con la protección de las cosechas contra el ataque de esta especie.

Después de una campaña de muchísima actividad nuestra Colección Científica queda como sigue:

Colección Científica de Guipúzcoa y Navarra en sus proximidades a Guipúzcoa: 20.683 ejemplares.

Guinea: 914 ejemplares.

Estados Unidos, Filipinas, Japón y países sudamericanos: 1.053.

Como en años anteriores di a la Excma. Diputación, Servicio Forestal, mi apreciación sobre la plaga de *Racionla buoliana* (Schiff.) que se ha extendido a casi todos nuestros pinares, quedando latente en unos y atacando muy fuerte en algunas laderas de buena exposición.

Agradezco una vez más a los Organismos Oficiales su colaboración y deferencia hacia nosotros y a cuantas personas colaboran con esta Sección de Entomología direc-

tamente o indirectamente. Nos ponemos como siempre a la disposición de todos los que puedan precisar de nosotros.

San Sebastián. 15 de Noviembre de 1966.

Presidente de la Sección de Entomología,

C. GOMEZ DE AIZPURUA

SECCION DE ESPELEOLOGIA

Correspondiente al año de 1966.

La sección de Espeleología ha seguido reuniéndose, como en años anteriores todos los martes del año, a las 19,30 horas, en el local social.

En el mes de noviembre se celebró el II concurso de fotografías de interés espeleológico, en los bajos del Ayuntamiento de nuestra ciudad. En el mismo participaron con gran cantidad de aportaciones fotográficas un buen número de personas interesadas en estos temas. Las fotografías que se presentaron fueron por lo general de gran calidad y de mucho interés espeleológico. Todas las fotografías pasaron a engrosar el archivo que posee la sociedad.

A mediados del mes de junio recibimos la visita del bioespeleólogo suizo Sr. Pierre Strinati con el que realizamos algunas salidas a cavidades de la provincia y en las que pudo realizar algunas capturas de fauna troglobia que se llevó para su estudio en su país. El mismo quedó muy complacido de las visitas y ayudas recibidas y ya nos ha enviado algunos resultados de la fauna clasificada.

En el transcurso del año, y por miembros de nuestra sección se han pronunciado charlas y proyectado colecciones de diapositivas de temas espeleológicos en varias sociedades montaÑeras de la Provincia. También y durante las reuniones de la sección se pronunciaron charlas y se organizaron coloquios sobre temas especializados de espeleología.

En el mes de julio, continuando las labores que nos había encomendado la Sección de Vías y Obras de la Excma. Diputación para que, realizásemos trabajos de prospección e hidrología en la zona cársica de Olatz, realizamos un estudio completo de la sima-sumidero de Kobeta. En la que el año anterior habíamos localizado un curso de agua subterráneo de cierta importancia y era necesario efectuar una medida de su caudal en período de estiaje para poder estudiar su aprovechamiento en caso de necesitarlo.

Los valores que dieron las diferentes medidas de caudal efectuadas, no fueron satisfactorios desde el punto de vista técnico, pero sin embargo se obtuvieron gran cantidad de datos relacionados con la morfología y génesis de la cavidad.

Durante el año y para poder realizar un trabajo más completo dentro del campo espeleológico la sección ha adquirido los siguientes materiales: